



NOTAS DEL PRESIDENTE

LA SOCIEDAD COLOMBIANA DE CARDIOLOGÍA Y CIRUGÍA CARDIOVASCULAR A MEDIANO Y LARGO PLAZO EL PUNTO DE VISTA DE SU PRESIDENTE ACTUAL

La Sociedad Colombiana de Cardiología y Cirugía Cardiovascular se fundó en el laboratorio de Cardiología y Endocrinología del Hospital San Juan de Dios, de Bogotá, el 18 de septiembre de 1943, por invitación del doctor Ramón Atalaya. En aquel momento, esta entidad se conformada con la finalidad de dedicarse al estudio de los problemas de la fisiología, patología, fisiopatología y terapéutica del sistema vascular en Colombia. Así, pues, su creación fue motivada por el deseo de instaurar un grupo dedicado al estudio conjunto de las enfermedades cardiovasculares en el país.

Con el tiempo y gracias al impulso, desarrollo, trabajo conjunto y amor por dicha entidad, ésta fue creciendo y así mismo su finalidad se fue ampliando hacia el estudio de las enfermedades cardiovasculares más allá del entorno de sus asociados, a la difusión de ese conocimiento por medio de congresos, simposios y cursos, y a través de la revista, su órgano oficial de difusión a los demás miembros de la sociedad médica y paramédica local.

Todos estos adelantos llevaron a constituirla en un referente nacional en educación médica, a ganar y mantener un inmenso prestigio en el ámbito académico y profesional y a generar siempre expectativas sobre la producción en el campo del conocimiento y de la enseñanza.

Nuestra sociedad ha forjado en su revista un baluarte muy respetado de expansión del conocimiento y de la investigación científica del país, y ha tenido en estos últimos años un crecimiento y desarrollo notables en cabeza de los doctores Jorge León y Darío Echeverri, quienes le han dado un impulso y un cambio que serán fundamentales para el progreso de la misma.

En consecuencia, es de vital importancia, para su crecimiento a mediano y largo plazo, la contribución decidida y activa de todos sus asociados a fin de que este proceso la convierta en la publicación más importante del país y la proyecte, posteriormente, como un referente internacional de la Cardiología. Todo ello requiere, además, de un estímulo constante para que sus asociados continúen publicando en ella, se propicie la investigación médica en el área cardiovascular, y de esta forma se genere una mayor producción científica y académica de la misma. En otras palabras, todos estamos llamados a aportar en favor de nuestro órgano oficial de difusión científica.

De igual forma, otro aspecto que hace parte del objetivo misional de la Sociedad, es engrandecer, fortalecer y volver altamente atractivo y necesario nuestro proceso de educación médica continuada. Estos proyectos deberían buscar, a través de todos los medios de difusión académica disponibles, lograr abarcar la mayor cantidad de asociados para alcanzar y mantener nuestro desarrollo académico al más alto nivel de la cardiología del país. Con ese logro, sin duda alguna, se impactaría y se contribuiría a la reducción de la mortalidad cardiovascular, que sigue siendo la primera causa de muerte en Colombia.

En ese orden de ideas, se han hecho esfuerzos para buscar esos medios de educación médica a través de nuestra muy robusta página web donde se ha implementado el curso de Cardiología clínica, en convenio con ASCOFAME, dirigido a cardiólogos clínicos, cardiólogos pediatras y cirujanos cardiovasculares, y muy pronto, en convenio con la Sociedad Española de Cardiología, la Universidad Católica de San Antonio de Murcia (UCAM) en España, y el apoyo irrestricto de laboratorios Menarini y Biotoscana se dará inicio al Máster en Cardiología clínica, programa dirigido a cardiólogos clínicos, que permitirá una actualización completa en dicha área, y que brindará desde ya herramientas que a futuro facilitarán la aplicación a un proceso voluntario de recertificación médica.

Correspondencia: Dr. Efraín Gómez; correo electrónico: presidencia@scc.org.co

Recibido: 26/02/2014. Aceptado: 26/02/2014.

Adicionalmente, se ha trabajado en cursos asequibles vía web para la educación en aspectos puntuales de la Cardiología clínica; tal es el caso reciente del curso de insuficiencia cardiaca, cuyo éxito significativo alentó el desarrollo de otros de esta misma magnitud, como los cursos de insuficiencia cardiaca aguda, fibrilación auricular e hipertensión arterial, entre otros, que están en proceso de preparación para este año.

Es preciso anotar que los proyectos de educación médica continuada planteados en esta presidencia, han contado con el apoyo unánime de la Junta directiva, gracias al convencimiento de que por esta vía se alcanza a favorecer a un mayor número de asociados.

Otro punto importante en este sentido es motivar a los diferentes capítulos y consejos a propiciar estrategias propias de educación que permitan aumentar el desarrollo de esos grupos, lo cual multiplicaría el conocimiento de lo que se viene haciendo en diferentes campos del saber cardiovascular (por ejemplo, nuevas técnicas en cirugía cardiovascular aprendidas, discutidas y trabajadas para la mejoría común de esos procedimientos, nuevas técnicas y desarrollos en hemodinámica, o nuevos medicamentos, y mejores formas de implementación con mayores beneficios para los pacientes, entre otros).

Todos estos proyectos de engrandecimiento de las estrategias en pro del gran objetivo misional de la Sociedad, requieren cambios de actitud y de optimización de los recursos, y por tanto de dar prioridad al desarrollo de éstos eliminando algunos beneficios que no cumplen con el logro del objetivo educacional.

Nuestra proyección a futuro se debe fortalecer en el crecimiento de los procesos de educación médica continuada, en el estímulo al desarrollo de la investigación en Colombia, en la obtención de registros clínicos para generar análisis con conclusiones que permitan proponer cambios en políticas públicas en salud, y en el incremento de la producción académica convirtiéndola en referente para el país.

Esto no se logra sin el decidido concurso unánime de todos nuestros asociados y sin tener presente en todo momento una frase conocida que reza: "No digas qué debe hacer la sociedad por tí, sino qué puedes hacer tú por tu sociedad".

Con respeto hacia todos los asociados, pido siempre rodear a los próximos presidentes y juntas a fin de engrandecer cada vez más nuestra amada Sociedad.

Efraín A. Gómez
Presidente
Sociedad Colombiana de Cardiología y Cirugía Cardiovascular